



site internet :  
<http://volmunster.catho.free.fr/>

## BULLETIN PAROISSIAL

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST PIRMIN :  
**Breidenbach – Olsberg, Hottviller – Kapellenhof,  
Lengelsheim, Loutzviller, Ormersviller, Rolbing – Ohrenthal  
– Opperding, Schweyen, Volmunster –  
Weiskirch – Nousseviller – Eschviller – Dollenbach**

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST JEAN-MARIE VIANNEY :  
**Bettviller – Guising – Hoelling – Petit-Moulin, Epping – Urbach,  
Erching – Guiderkirch, Obergailbach, Rimling**



**Abbé David MEYER**  
**03.87.96.72.34**  
**david.meyer0181**  
**@orange.fr**

### « LE SAINT EST CELUI QUI NE S'ARRETE PAS EN CHEMIN »

Père François-Marie Léthel, Carme et théologien, consultant au dicastère pour les Causes des saints.

#### Pourquoi confond-on souvent sainteté et perfection ?

La vraie perfection est celle de la charité. C'est la plénitude de l'amour, que tout être humain désire au fond de son cœur. Cet amour est reçu, c'est le don de l'Esprit Saint. Le pape François, dans son exhortation *Gaudete et Exultate* nous dit bien que « *tout n'est pas saint chez les saints* ». Mais ils se sont livrés à la grâce de Dieu, qui a fait des merveilles à travers leur petitesse. Il ne faut pas trop d'ombres, surtout dans la dernière partie de leur vie ! Par exemple, le roi David est un grand pécheur, mais il finit bien. Il est donc vénéré comme un saint. Salomon, lui, commence bien sa vie en demandant la sagesse, mais il finit mal, en rendant un culte aux idoles.

#### À cause de cela, la sainteté ne devient-elle pas un idéal inatteignable ?

C'était la conception d'autrefois. Aujourd'hui encore, on parle « d'héroïcité des vertus », je n'aime pas beaucoup ce mot, parce que le saint n'est pas un héros, ni la sainteté une performance. Il vaudrait mieux, comme dit le Concile, parler de la plénitude de l'amour, de l'accueil du don de Dieu dans la fragilité humaine. Cette humanité blessée, en s'ouvrant, permet à la grâce de la transformer. Augustin, Marie Madeleine, Charles de Foucauld, qui vivaient loin de Dieu, dans le mal et le péché, sont devenus saints. Paul le persécuteur est devenu le grand Apôtre de Jésus et va mourir pour Lui.

#### Si les saints ne sont pas parfaits, sont-ils pour autant ordinaires ?

Le pape François parle des saints de la « porte d'à-côté », des « classes moyennes de la sainteté ». Ils représentent ce qu'il appelle le « saint peuple fidèle » de Dieu. C'est pour cela qu'existe la solennité de tous les saints, car ceux qui sont connus ne représentent qu'une toute petite minorité sur une immense majorité de personnes qui n'ont pas laissé de traces, mais ont porté l'amour du Seigneur dans leur vie.

#### Qu'est-ce que la sainteté finalement ?

Sainte Thérèse l'a redéfinie comme le grand amour vécu dans le quotidien le plus ordinaire. Il est possible d'accueillir cet amour du Seigneur et de le laisser entrer dans notre vie, quels que soient notre milieu, notre âge, notre état de vie. C'est la grande nouveauté du concile Vatican II, avec *Lumen gentium* sur l'appel universel à la sainteté. Depuis le pontificat de Jean-Paul II, il y a eu une augmentation extraordinaire de béatifications et de canonisations, y compris de saints nouveaux : des couples, des jeunes, et même des enfants. Récemment, en Pologne, a eu lieu la béatification d'une famille entière, la famille Ulma, englobant pour la première fois un enfant pas encore né – sans nom, ni visage, et non baptisé. Il n'avait rien fait dans sa vie, mais il était bien aimé de Dieu, identifié à Jésus dans son martyre, comme les saints innocents.

## **Les très jeunes saints ne donnent-ils pas l'impression d'avoir reçu tous les dons de Dieu dès le berceau ?**

C'est vrai. Thérèse elle-même le reconnaissait : elle a eu des parents exceptionnels et avait la certitude d'avoir été préservée du péché grave, par pure miséricorde de Dieu. Mais mystérieusement, cela la rendait plus proche des plus grands pécheurs, comme le criminel Pranzini, qu'elle appelle, à 14 ans, son « premier enfant » et dont elle va obtenir une grâce de conversion juste avant sa mort. Il existe des différences immenses entre les saints, mais chacun a sa beauté.

Pensons à saint Pierre. On ne sera jamais plus pécheur que lui après son triple reniement. Ou à Charles de Foucauld ; c'était vraiment un homme sensuel, jouisseur, menant la grande vie, chez qui il y a eu un tel changement ! La rencontre de la lumière du Christ et des ténèbres permet cette transformation. Je pense aussi au Bon Larron, seul saint canonisé par Jésus Lui-même, le saint de la dernière heure. Pour le Seigneur, rien n'est impossible, le temps ne compte pas.

## **Comment la fragilité peut-elle être un chemin de sainteté ?**

Loin des images de saints présentés comme des surhommes, parfaitement équilibrés, j'ai travaillé récemment sur la cause de béatification d'une religieuse italienne, la vénérable Sœur Edda Roda, qui avait de graves problèmes psychologiques, avec des séjours en hôpital psychiatrique. Elle a fait un chemin de sainteté bouleversant. Le Seigneur ne l'a pas guérie, mais elle a vécu en portant cette lourde croix en union avec Jésus. Cette fragilité nous semble négative, mais vécue en Dieu, elle devient le meilleur terrain de la sainteté. Toute fragilité peut être ouverte à cet amour qui nous sauve.

## **Peut-on parler d'une bienheureuse « écharde dans la chair », comme le dit saint Paul, qui peut être le lieu même de notre sainteté ?**

Oui, certainement. J'allais dire : bienheureux reniement de saint Pierre ! Il était orgueilleux, sûr de lui. Et puis il est tombé. Après la Résurrection, c'est un Pierre tout pauvre, mais bien plus saint, qui finalement donnera sa vie pour Jésus à Rome. Quand l'homme pécheur rencontre la miséricorde du Seigneur, son cœur est transpercé et c'est à travers cette blessure que la grâce va passer. Le plus triste, dans la vie chrétienne, est de rester enfermé dans sa culpabilité, de se replier sur soi-même. Les saints sont comme nous, parfois pires, mais au cœur même de leur faute, ils se sont laissé rejoindre par l'amour du Christ. S'ils sont tombés, ils se laissent reprendre par le Seigneur et repartent. Les saints continuent le chemin avec le Seigneur et nous entraînent à faire de même.

## **2 RALLYE A LA DECOUVERTE DE NOS EGLISES ET CHAPELLES**

Nous vous proposons le dimanche 4 mai 2025 une belle journée de rencontre, de convivialité et de découvertes, de manière ludique, de nos églises et chapelles sur la communauté de paroisses St Jean-Marie VIANNEY. Messe à 10h30 à Bettviller. Buffet froid partagé à partir de ce que chacun aura apporté et déposé dans la salle St Martin avant la messe. Rallye en petites équipes familiales ou amicales. Vêpres à 16h30 à Bettviller. Possibilité de terminer par une soirée Pizza-Flams.

Ouvert à tous et de tous horizons ! Merci, dès à présent, de bloquer cette date !

## **0 CONFERENCE SUR L'ESOTERISME**

Beaucoup de nos contemporains, y compris des catholiques pratiquants, se fourvoient dans des pratiques ésotériques pensant, à tort, que cela ne peut pas faire de mal ! Une conférence sera donnée le dimanche 16 mars à 15h30 à la salle St Maurice d'Erching par le Père Jean-Christophe THIBAUT auteur de plusieurs ouvrages sur ces questions. A noter sur vos agendas !!!

## **2 PELERINAGE à PARAY LE MONIAL**

**5 du 25 au 28 juin 2025 dont Solennité du Sacré-Cœur et retour par Domremy**

En raison de l'hébergement en hôtel (tout proche du sanctuaire) le prix, pour 45 personnes, revient à 485€ en chambre double et 605€ en chambre individuelle.

Pré-inscription auprès du curé avec versement de 150€ d'arrhes (chèque : Mense Curiale Volmunster)

## **CHORALES**

MERCI à tous les choristes, organistes et chefs de chœur, pour votre service si précieux dans l'animation de nos offices (messes, funérailles, mariages). Le dimanche 24 novembre à 10h30 (fête du Christ-Roi), deux

jours après la Sainte Cécile, une messe unique est proposée pour rassembler toutes les chorales en l'église de Erching. Soyons, choristes et fidèles, au rendez-vous !

**CHAPELET – EQUIPE DU ROSAIRE – Partage d'Évangile – MCR** (diacre Bernard DILLENSCHNEIDER)

1. Le chapelet avec adoration eucharistique : tous les jeudis du mois d'octobre à l'église de Volmunster
2. Réunion du groupe du Rosaire : tous les 1ers lundi du mois à 14h au presbytère de Volmunster suivi d'un partage d'évangile.
3. Réunion de l'équipe du MCR : les jeudis 10 octobre, 14 novembre, 12 décembre

**PERMANENCES : LUNDI de 16h30 à 17h30**

- au presbytère de VOLMUNSTER : en alternance entre le prêtre (jour pair) et des laïcs.
- au presbytère d'ERCHING (03.87.09.90.17) : en alternance entre le prêtre (jour impair) et des laïcs.

**Merci de faire parvenir vos demandes de messes si possible deux semaines avant le jour choisi. Pour des intentions en semaine, merci de voir le jour même avec le célébrant.**

**Pour les demandes de SACREMENT DE MARIAGE**, prendre contact auprès du Curé au minimum six mois avant la date choisie. Mariages célébrés uniquement dans les églises paroissiales.

**Pour les BAPTÊMES**, l'inscription est à faire également auprès du Curé le plus tôt possible. Les baptêmes commenceront à la fin de la messe de 10h30. Et uniquement dans les églises paroissiales. Pour **les demandes de noces d'or** ou autre, plusieurs mois avant la date choisie.

**LE GROUPE DE PRIERE** St Jean Marie Vianney 19h-20h à Guising (précédé de la messe à 18h30) : mardi 1<sup>er</sup> octobre (Ste Thérèse) – mardi 12 novembre – lundi 9 décembre (Immaculée Conception)

**SACREMENT DE RECONCILIATION** : possible toute l'année sur simple demande auprès du prêtre. Le 1<sup>er</sup> vendredi de chaque mois, le prêtre assure une présence à l'église (en hiver au presbytère) de Volmunster de 16h à 17h pour vivre avec vous ce beau sacrement de la Miséricorde Divine.

**REPAS PAROISSIAL :**

- Breidenbach : dimanche 6 octobre après la messe de 10h30
- Volmunster : dimanche 20 octobre après la messe de 10h30
- Rimling : dimanche 10 novembre

**COMMUNION 2025 :**

- mardi 24 septembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 1) à Volmunster
- lundi 14 octobre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 2) à Erching
- lundi 11 novembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 3) à Volmunster
- lundi 2 décembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 4) à Erching

**COMMUNION 2025 : MESSE AVEC LES ENFANTS 17h30-18h15**

- mardi 8 octobre à Bettviller
- mardi 15 octobre à Epping
- mardi 5 novembre à Volmunster
- mardi 3 décembre à Rimling
- mardi 17 décembre à Erching

**CONFIRMANDS 6<sup>ème</sup> :**

**samedi 19 octobre TEMPS FORT de 16h30 à 19h30 (messe comprise) à Erching**

- réunion des parents animateurs pour préparer 2 rencontres : lundi 21 octobre 20h00 à Erching

Pour ceux qui souhaiteraient régler les honoraires de messe par virement sur le compte du Crédit Mutuel « MENSE CURIALE VOLMUNSTER » après avoir envoyé les intentions par mail à l'adresse suivante : [david.meyer0181@orange.fr](mailto:david.meyer0181@orange.fr) IBAN : FR76 1027 8056 3000 0215 6480 143

**SEMAINE MISSIONNAIRE 13-20 octobre « Allez et invitez tout le monde à la noce » (Mt 22,9)**  
**Soutenons le travail missionnaire accompli en son nom par les Œuvres Pontificales Missionnaires**, pour répondre aux nécessités spirituelles et matérielles des peuples et des Églises dans le monde entier, pour le salut de tous.